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Compte rendu de  
l'Assemblée Générale 2023 
            de l'AAM

Bellebouche, Mézières-en-Brenne, Indre
Maurice Imbard

La vie de l'Association

L'Assemblée générale (AG) de l'Association des Anciens de la Météorologie s'est  
tenue le 19 septembre 2023 au Centre de vacances de Bellebouche situé dans le Parc 
naturel régional de la Brenne. 91 participants étaient présents ce jour-là et environ 
70 membres ont assisté à cette assemblée (Photos 1 et 1 bis). Enfin 83 personnes ont 
participé au séjour.
Toutes les présentations faites lors de l'AG sont disponibles sur le site WEB de  
l'association. 
Un bureau de vote a été ouvert à 14 h par Pierre Chaillot pour ceux qui n'avaient pas 
envoyé leur bulletin par correspondance.
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5La vie de l'association

1 bis

Bonjour à toutes et à tous, 
chers amis de l'AAM,

C'est avec un grand plaisir que je vous souhaite la 
bienvenue à la 76e Assemblée Générale de l'AAM 
à Mézières-en-Brenne, mais aussi avec beaucoup 
d'émotion en cette année du centenaire de l'AAM. 
Nous sommes heureux de pouvoir nous réunir et 
nous vous remercions de vous être déplacés aussi 
nombreux ; je salue en particulier les nouveaux 
membres que je vois dans l'assistance :  
92 personnes de l'association sont inscrites à  
l'Assemblée Générale ou au séjour touristique qui 
va suivre, ce qui montre votre attachement à l'AAM.
En tant que président de l'AAM et au nom de nous 
tous, je remercie vivement Reine Margueritte et 
Maurice Imbard qui se sont chargés de l'organisa-
tion de ce séjour sous l'égide du Comité loisirs. Un 
grand merci également à Colette Vichery, notre 
trésorière, qui a également été mise fortement à 
contribution pour les suivis financiers. Merci enfin à 
tous les membres du comité loisirs et à tous ceux 
qui ont aidé à la bonne organisation et au bon  
déroulement de ce séjour.

J'ai l'honneur d'accueillir nos invités : Philippe  
Boissel, Référent territorial de Météo-France pour la 
région Centre-Val-de-Loire, représentant  
Sébastien Chêne directeur de la région Ouest,  
Nathalie Bouhet, chargée de la gestion des retraites 
à la DRH de Météo-France, Christiane Picard,  
représentante de l'ANAFACEM.
La PDG de Météo-France, la Directrice de la  
Communication Pauline Morin, la Conseillère  
Nationale du Service Social Marie-Cécile Bellevue 
se sont excusées et nous ont souhaité également 
une bonne assemblée générale.
Comme chaque année, nous avons une pensée 
pour toutes celles et ceux qui n'ont pas pu nous 
rejoindre.

Je déclare donc la 76e Assemblée Générale  
de l'Association des Anciens de la  
Météorologie ouverte.

1 : les participants à l'AG 
1b : les participants sous un autre angle 
2 : Jean-Louis Champeaux (président de l'AAM)
et Maurice Imbard (secrétaire général de l'AAM) 
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Jean-Louis Champeaux, président de l'association, 
a inauguré la séance à 14 h 30 par son discours 
d'ouverture et la présentation du rapport moral  
(photo 2).

«
Discours d'ouverture de 
la 76e Assemblée Générale



arc en ciel, bulletin de l’association des anciens de la météorologie • N° 2016

1 - Rapport moral

Cette année 2023 revêt une si-
gnification toute particulière, car 
non seulement nous célébrons le 
centenaire de notre association, 
mais nous marquons également 
le deux-centième numéro de 
notre précieuse revue arc en 
ciel.

C'est un événement historique 
et exceptionnel qui témoigne de 
la vitalité et de la pérennité de 
notre association. Permettez-moi 
d'abord d'avoir une pensée, avec 
une sincère émotion, pour tous 
celles et ceux qui ont contribué, 
de près ou de loin, à l'évolution 
et au rayonnement de notre as-
sociation au fil des décennies. 
Vous tous qui avez porté haut les 
valeurs d'entraide, de solidarité et 
d'amitié entre ses membres, mais 
aussi de diffusion de la science 
météorologique, vous êtes les pi-
liers de ce succès centenaire.

Permettez-moi aussi d'exprimer 
ma gratitude envers l'ensemble 
des bénévoles qui ont consacré 
leur temps et leur énergie à la 
vie de notre association. Le fonc-
tionnement d'une association ne 
peut être qu'une œuvre collec-
tive et je remercie le bureau et 
le CA pour l'ambiance amicale et 
constructive dans laquelle nous 
travaillons ; je tiens en particu-
lier à remercier Maurice Imbard, 
le secrétaire général, Colette Vi-
chery qui s'occupe des finances 
de l'AAM avec toute la rigueur 
nécessaire, Joël Hoffman notre 
vice-président, Marc Murati notre 
Webmaster et enfin les présidents 
d'honneur qui continuent de s'in-
vestir au quotidien : c'est ce qu'on 
appelle une équipe.

Comme vous allez le voir dans 
les présentations qui vont suivre 
et comme je l'ai dit dans mon édi-
torial de l'arc en ciel n°200, 2023 
est une année exceptionnelle.

Ces réalisations confortent l'un 
des axes majeurs de l'AAM qui est 
notre action auprès des jeunes, 
en particulier le prix Patrick  
Brochet pour les étudiants de 
l'ENM et la participation aux ren-
contres RME. Il est important 
que l'AAM, même modestement, 
puisse porter le message scien-
tifique, en particulier auprès des 
jeunes, alors que celui-ci est de 
plus en plus contesté en particu-
lier sur les réseaux sociaux. 

Nos activités sur le recueil de 
la mémoire météorologique se 
poursuivent, avec un important 
travail en cours sur le centre de 
Trappes (Patrick David) ainsi que 
des contributions de retraités sur 
leurs parcours professionnels. 

L'interview de René Chaboud, le 
passionnant texte de Claude Guil-
lerand sur les débuts de l'informa-
tique et le livre de Pascal Burckel 
en sont de magnifiques exemples.

Toutefois, le pilier de notre asso-
ciation reste le développement 
d'activités amicales nationales et 
régionales organisées par la com-
mission loisirs et les délégués ré-
gionaux. Après un voyage au Mon-
ténégro très réussi, le programme 
2024 s'annonce alléchant avec 
l'Irlande en mai et l'Assemblée gé-
nérale en Alsace en septembre.

Il est aussi important de réaffirmer 
le rôle d'action sociale de l'AAM 
sous la responsabilité de Danielle 
Garnier.

Modernisation graphique des médias de l'AAM

	mise en place du nouveau logo,
	adoption d'une nouvelle couverture plus actuelle et attrayante 
pour la revue arc en ciel.

Nous devons ici remercier Joël Hoffman (notre référent graphiste) 
pour tout le travail effectué.

Le numéro 200 de la revue arc en ciel,  
l'un des fleurons de l'AAM, est un symbole 
de la qualité de cette revue ; nous le devons 
au travail de son rédacteur en chef 
Pierre Chaillot et du Comité de rédaction.

Ce numéro 200 est aussi symbolique car, à la lecture  
du sommaire, nous pouvons apprécier toute la palette des  
nombreuses activités de l'AAM :
	nous avons organisé un concours de nouvelles  
« Imaginez 2050 », invitant à partager les visions futures dans 
le cadre du changement climatique. Les 50 contributions reçues 
étaient de qualité, offrant un aperçu dystopique. Au-delà  
de l'aspect chronophage du concours, cela a donné lieu à  
des discussions passionnantes d'un jury très éclectique.  
Ce concours a ainsi démontré notre capacité à innover.
	la collaboration avec l'association ENM Alumni pour le colloque 
« Météo et communication » a été fructueuse, renforçant nos liens 
inter-associatifs et favorisant des échanges d'idées et d'expertises 
enrichissants. Ce genre d'événements est crucial pour mainte-
nir notre rôle actif dans la discussion et la réflexion sur  notre 
domaine. ENM Alumni viennent d'ailleurs de nous solliciter pour 
organiser un deuxième colloque sur l'IA en fin d'année ! 
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2 - Le rapport d'activités

Le rapport d'activités est présenté par Maurice Imbard, secrétaire gé-
néral de l'association. Par la suite, les interventions des présidents des 
Comités et des délégués régionaux compléteront la présentation de ce 
rapport.

Comme vient de le dire le président 
Jean-Louis Champeaux, 2023 est 
une année particulière et excep-
tionnelle avec la commémoration 
du centenaire de l'association et 
la parution d'un arc en ciel n° 200. 
Si l'on énonce toutes les activités 
de cette année, celles-ci montrent 
le dynamisme de notre associa-
tion et permettent d'esquisser son 
évolution pour les années à venir. 
Toutes ces activités illustrent bien 
le but de notre association et ses  
objectifs.

Pour ce rapport d'activités, nous 
allons nous en tenir aux activités 
d'une année, de septembre 2022, 
date de notre dernière assemblée 
dans le Vercors à aujourd'hui. 
Même en restant général, il y aura 
fatalement des doublons avec ce 
qui vient d'être dit et avec les in-
tervenants suivants.

Tout d'abord bienvenue à Mé-
zières-en-Brenne. Merci à Reine 
Margueritte qui a organisé ce sé-
jour dans le Berry. Merci à tous 
les contributeurs qui ont transmis 
leurs rapports présentant les ac-
tivités de l'association, et qui ont 

surtout pris part à l'élaboration, 
l'animation et la réalisation des 
activités sur l'année écoulée.

Nous avions 92 inscrits et 83 per-
sonnes pour le séjour, un nombre 
du même ordre que les deux der-
nières années. Nous avons eu un 
saut significatif entre 2020 et 2021.
Les années précédentes nous 
étions alors 50 à 60 participants, 
l'assemblée à Blainville-sur-mer 
étant particulière, en pleine pan-
démie de Covid-19. 92 inscrits est 
donc une satisfaction. Mais cela 
rend difficile la recherche d'un lieu 
pouvant nous accueillir et offrir le 
nombre de chambres simples ou 
doubles demandées. Il faudra en 
tenir compte pour les années fu-
tures.

Au 1er janvier de cette année, nos 
instances, Bureau et Conseil d'ad-
ministration, ont changé. Jean- 
Louis Champeaux a succédé à 
Christine Dreveton pour la pré-
sidence, Serge Taboulot à Jean-
Louis en tant que secrétaire 
général et Maurice Imbard a rem-
placé Jean Tardieu comme vice- 
président, Jean ayant atteint ses  

Il est indispensable 
de continuer à nous 
faire connaître et à 
donner une image 
dynamique de notre 
association. 

Il nous faut donc poursuivre et dé-
velopper nos efforts de commu-
nication : en particulier, continuer 
l'organisation de rencontres dans 
les grands sites de Météo-France 
et aussi dans les régions où nous 
sommes moins bien représentés 
(Bordeaux, Aix). C'est l'affaire de 
tous de promouvoir l'AAM auprès 
de nos collègues retraités ou en-
core en activité. Il faut aussi que 
les plus jeunes de nos membres 
s'investissent dans les différentes 
instances de l'AAM, tout en gar-
dant l'osmose avec les plus an-
ciens. Mais développer l'associa-
tion ne veut pas dire y « perdre 
son âme » !  

En conclusion, chers ami(e)s, 
ce rapport moral témoigne d'une 
année exceptionnelle marquée 
par le centenaire de notre asso-
ciation. Notre engagement, notre 
créativité et notre détermination 
à façonner l'avenir de l'associa-
tion sont plus forts que jamais. 
En poursuivant sur cette voie, 
nous pouvons être certains que 
les prochaines années (les cent 
prochaines années !) seront tout 
aussi riches en réalisations et en 
succès !

Le rapport moral  
est adopté à l'unanimité.
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Nombre de membres en fonction de l'année de naissance
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9 années de mandat au Conseil. 
Un petit remaniement a eu lieu 
en mars, Serge ayant pris la pré-
sidence de l'Institut des risques 
majeurs (IRMa), Maurice Imbard 
assure désormais le secrétariat 
et Joël Hoffman a été nommé 
vice-président. Un grand mer-
ci aux sortants, Christine, Jean 
et Serge, pour toutes les actions 
menées bénévolement dans notre 
association, sachant et nous les 
en remercions, qu'ils vont pour-
suivre leur engagement sous 
d'autres formes.

Huit nouveaux membres nous 
ont rejoints au quatrième tri-
mestre 2022 et 22 en 2023. Bien-
venue à eux. Ainsi, bon an mal an, 
c'est une vingtaine de personnes 
qui adhèrent à notre association, 
2022 étant une année excep-
tionnelle avec 34 adhésions, fait 
peut être en partie explicable par 
l'Indemnité de départ volontaire 
(IDV), importante cette année-là. 
Il est encore temps de dépasser 
ce nombre pour 2023. 

Aujourd'hui l'association com-
prend autour de 340 membres 
et 17 membres associés. Notre 
membre le plus âgé, Germain Au-
lagnier que certains d'entre nous 
ont connu en passant par l'école 
du fort de Saint-Cyr, né en dé-
cembre 1923, est presque cente-
naire. La plus jeune membre est 
née en 1965. Il faut rappeler qu'il 
n'est pas nécessaire d'être retrai-
té pour adhérer.

Mais nous comptons aussi mal-
heureusement plusieurs décès : 
Jean Caniot (membre d'honneur), 
Geneviève Bunout qui avait eu 
cent ans fin 2022, Christiane 
Le Gall, Guy Larroucau (membre 
d'honneur), Michel Ruchon (mem- 
bre d'honneur), Jacques Cuaz, 
Denis Jazeron, Claude Fichaux, 
Maurice Merlet, Jean-Paul Doyen, 
Jacqueline Brochet, René Les-
tage, François Videau, Pierre Mar- 
tin et Claude Champeau. Ayons 
une pensée pour eux.

Nous en venons maintenant à la 
vie de l'association durant toute 
cette année. 

Des réunions de Bureau, du 
Conseil d'administration, des 
différents comités : 4 réunions 
de bureau qui désormais se 
font en visioconférence, 3 réu-
nions du Conseil d'administra-
tion, Les Comités (Rédaction, 
Loisirs, Mémoire, Jeunes, Prix 
AAM, Communication, Finances, 
Correspondant social, membres 
d'honneur) se sont réunis tout au 
long de l'année par visioconfé-
rence et ont échangé par mail.  
Exceptionnellement nous avons 
organisé le 8 décembre un Bu-
reau partiellement délocalisé en 
région nord-est. Cette réunion a 
été très appréciée. Elle a permis 
de nouer de bons contacts avec 
le Centre régional et de présenter 
notre association au personnel et 
aux retraités. Message bien reçu 
puisque plusieurs anciens du 
nord-est nous ont rejoints. Bien-
venue à eux.

Outre les réunions internes à l'as-
sociation, nous avons eu aussi 
plusieurs réunions avec nos parte-
naires. En premier Météo-France, 
une rencontre en juin a permis 
de faire le point sur la convention 
avec Météo-France, convention 
qui se termine fin 2024 et devra 
être renouvelée. Actée dans cette 
convention, Météo-France attri-
bue à l'association une subven-
tion de 7000 €/an et soutient la 
réalisation, l'impression et la diffu-
sion de la revue arc en ciel. 

En contre partie, 
l'AAM réalise  
des travaux de  
mémoire, organise 
le prix Brochet  
et assure une  
diffusion de  
la culture  
météorologique. 

Au cours de cette réunion, nous 
avons informé Météo-France de 
nos activités et évoqué quelques 
points : l'arrêt de l'imprimerie de 
Trappes qui va impacter nos fi-
nances, la visibilité de l'AAM à 
travers les outils de communi-
cations de Météo-France et l'im-
possibilité actuelle d'accéder à 
l'Intramet. Une nouvelle réunion 
est programmée en 2024 pour la 
prochaine convention.

Autre participation de l'AAM, 
également mentionnée dans la 
convention avec Météo-France : 
nous siégeons à deux commis-
sions du Conseil supérieur de la 
Météorologie : Emmanuel Celhay 
et Joël Hoffman sont membres 
de la commission « Éducation- 
Formation » et Jean-Louis Cham-
peaux est membre de la commis-
sion « Observation ». Nous avons 
assisté à l'Assemblée plénière du 
Conseil qui a eu lieu cette année 
le 19 juin dernier.
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	293 cotisations  
sont réglées à ce jour ; 
	il reste 25 retardataires. 
	22 nouveaux membres 
(exonérés de cotisation 2023) 
ont rejoint l'AAM cette année.

Le déficit pour ce budget 
2023 pourrait s'élever à 
3 000 € environ.

reste donc saine puisqu'elle re-
présente environ trois années 
budgétaires. Compte-tenu de ce 
qui précède, le Conseil d'adminis-
tration a proposé de maintenir la 
cotisation à 30 €.

PRÉVISION 2023

Le budget prévisionnel 2023 re-
prend sensiblement les mêmes 
chiffres que le budget exécuté 
en 2022 avec, toutefois, dans le 
budget fonctionnement, une aug-
mentation des dépenses excep-
tionnelles due à la célébration des 
100 ans de l'Association et de son 
concours de nouvelles.

3 - Le rapport financier 

Présenté par la trésorière  
Colette Vichery (photo 3)

EXERCICE 2022

Compte d'exploitation 2022
Le résultat d'exploitation 2022 af-
fiche un déficit de 11 054,06 €, es-
sentiellement dû au paiement en 
2022 de la croisière sur la Seine 
alors que les recettes ont été réa-
lisées en 2020 et 2021.
Un tableau ne reprenant que les 
dépenses et recettes de fonction-
nement de l'association, montre 
un déficit de 4 541,58 € (la sub-
vention «Corse» de 9 538 € étant 
répartie sur 3 ans, comme décidé 
en Conseil d'administration). Ce 
déficit est lié au fait que les réu-
nions de CA et de Bureau se sont 
faites en présentiel cette année. 
Les activités régionales ont éga-
lement repris dans toutes les dé-
légations.

Membres : 325
Pour les cotisations 2022 : 274 
ont été payées et 17 restaient à 
régler ; 34 nouvelles adhésions 
(dispensées de cotisation la pre-
mière année).

Bilan
Rappelons que le bilan est le 
cumul des avoirs sur le compte 
courant et le livret A, diminué 
des recettes et dépenses dues et 
non encore réalisées. Au 31 dé-
cembre 2022, le bilan s'établissait 
à 57 100 €, en baisse de 3 200 € 
par rapport au 31 décembre 2021.
La situation financière de l'AAM 

Venons-en aux activités propre-
ment dites de l'AAM qui vous se-
ront détaillées par la suite.

Des activités ont été réalisées au 
niveau national pour commémo-
rer le centenaire de l'association : 
la réalisation d'un arc en ciel 
n° 200 dont une partie est liée à 
cet événement, une conférence 
de Daniel Rousseau sur « L'éla-
boration d'une série de tempéra-
tures journalières à Paris de 1658 
à nos jours » qui s'est déroulée 
au CIC à Toulouse le 12 juin 2023 
et un concours de nouvelles lan-
cé en décembre 2022 pour lequel 
nous avons reçu 49 nouvelles le 
15 avril 2023. Un jury de 11 per-
sonnes a sélectionné 9 nouvelles 
qui seront primées lors d'une cé-
rémonie le 15 novembre prochain.
2023 a été aussi l'année du com-
mencement d'une coopération 
avec l'association ENM-Alumni, 
association née en 2016 d'an-
ciens élèves et amis de l'ENM, 
avec l'organisation d'une soirée 
d'échange le 7 mars sur le thème 
« Météo et communication ». Ce 
partenariat anciens-jeunes est 
très stimulant. Nous sommes 
déjà en train de travailler à une 
prochaine soirée qui aura lieu en 
novembre.

Cette intervention se termine 
en rappelant toutes  
les activités conduites par  
nos comités qui vont  
vous être développées  
maintenant en rappelant  
les points marquants.

3 : Colette Vichery  
(présentation du rapport financier)

3
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4 - Rapport du vérificateur aux comptes pour l'exercice 2022

Rapport établi  
par Philippe Larmagnac (photo 4)

La vérification a été faite par une 
lecture attentive du Grand Livre, 
d'une part, et du Classeur qui 
contient toutes les pièces justifi-
catives, d'autre part.

Grand Livre

Aucune anomalie ou erreur n'a 
été détectée.
Pour chaque opération, en dé-
penses ou en recettes, l'imputa-
tion en PDR (nomenclature propre 
à l'AAM) a été vérifiée ; ceci est 
très important parce que c'est à 
partir de ce Grand Livre que le 
Budget et les Comptes d'Exploita-
tion sont établis.

Classeur

C'est le classement physique de 
toutes les pièces justificatives des 
dépenses : factures et fiches de 
remboursement de frais. Ce Clas-
seur a été numérisé et transmis au 
vérificateur par messagerie. Tous 
les justificatifs ont été fournis, et 
conformes aux règles concernant 
les remboursements : héberge-
ments, repas, transports.

Budget

Rappel : le Budget est établi en 
deux parties : la Partie 1 corres-
pond à la vie de l'Association au 
cours de l'année ; la Partie 2 enre-
gistre dépenses et recettes liées 
aux voyages, sorties, séjours en 
Assemblée générale.

Concernant la vérification  
des comptes, le Quitus  
peut être donné sans réserve 
aucune.

Le quitus est voté à l'unanimité.

L'examen du Budget montre : 

Partie 1 : trois rubriques présentent des variations significatives par 
rapport au «fil de l'eau» : 
	PDR 5 : frais du CA en hausse de 3 000 € environ ; en 2020 
et 2021, pour les raisons connues, les réunions du CA s'étaient sou-
vent tenues en visioconférence ; en 2022 nous avons pu reprendre 
des réunions en présentiel, d'où plus de frais. 
	PDR 23 : il s'agit pour l'AG des frais à la charge de l'Association ; 
une somme de 3 397 € a été ajoutée, et corrélativement une somme 
équivalente a été soustraite au PDR 24 (frais AG à la charge des 
participants), afin de tenir compte de la subvention exceptionnelle 
reçue de l'Agence de Tourisme Corse.
	PDR 24 : recette exceptionnelle, subvention ATC de 9 538 € 
(comme indiqué ci-dessus).

Partie 2 : cette partie du Budget concerne voyages, sorties, séjours 
en AG. Par construction elle devrait être équilibrée (avec un solde 
proche de zéro), mais il est assez fréquent qu'il y ait un décalage 
entre l'année où nous engageons les dépenses, et l'année où les 
participants versent leur participation. C'est le cas en 2022 où le 
solde de la Croisière Seine, reportée deux années de suite, a été 
payé. Les recettes correspondantes, participations des voyageurs, 
avaient été enregistrées en 2020 et 2021 ; ce solde payé en 2022 
est de 14 000 € environ. Ceci entraine pour la Partie 2 un déficit 
important de 13 000 € environ.

Le solde global, après regroupement  
des parties 1 et 2, se trouve ainsi déficitaire 
de 11 000 € environ. L'inscription  
au Bilan de ce solde déficitaire conduit  
à une diminution sensible de nos réserves.
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Comité de Rédaction

Présidé par Pierre Chaillot  
(photo 5)

Depuis la dernière AG de sep-
tembre 2022 à Autrans, l'AAM a 
publié :
3 arc en ciel : les numéros 198, 
199 et 200 ; l'annuaire 2023 sera 
prochainement envoyé à tous les 
membres de l'association.
Par ailleurs, suite au concours de 
nouvelles, ouvert à l'occasion du 
centième anniversaire de l'AAM, 
un numéro spécial arc en ciel est 
en cours de réalisation. Il com-
portera les neuf nouvelles pri-
mées, dont deux dans la catégorie 
"Ados" et quatre non primées mais 
sélectionnées par le jury pour être 
publiées dans cet arc en ciel spé-
cial. Les membres de l'AAM rece-
vront ce numéro spécial courant 
novembre prochain.

Il est également prévu, d'ici la 
fin de l'année, la publication d'un 
autre numéro spécial d'arc en ciel, 
bulletin, préparé par Michel Beau-
repaire, que nous n'avions pas 
été en mesure d'éditer en 2022 : 
il concerne les documents de 
travail ayant contribué à la ré-
daction de sa thèse d'avril 1994 
intitulée : « L'observation ther-
mique de l'atmosphère en France 
et dans les pays proches aux  
XVIIe et XVIIIe siècles », ainsi que  
des correspondances concernant  
Léon Teisserenc de Bort.

La préparation de ces différents 
numéros d'arc en ciel a été 
essentiellement effectuée par 
échanges de fichiers entre les 
membres du Comité de rédaction. 
En complément et afin de pouvoir 
échanger directement, le Comité 
de rédaction a tenu une réunion 
en visioconférence le 30 janvier 
2023 pour faire un point collectif 
de situation.

La composition du Comité de ré-
daction a légèrement évolué au 
cours de cette année 2023. D'une 
part, nous avons eu à déplorer le 

décès de Michel Ruchon survenu 
le 17 octobre 2022 et d'autre part, 
le CA du 13 juin 2023 a entériné la 
nomination de Pierre Paillot.

À signaler également le chan-
gement de directeur des publi-
cations : suite à sa nomination, 
lors du Conseil d'administration 
qui a suivi l'AG 2022, en tant que 
président de l'AAM, Jean-Louis 
Champeaux a remplacé Christine 
Dreveton à ce poste ; pour autant 
Christine est restée membre du 
Comité de rédaction.

Suite à l'adoption d'un nouveau 
logo, l'AAM a profité de l'édition 
du numéro 200 qui, coïncidence, 
marque le centenaire de l'AAM, 
pour faire également évoluer la 
maquette de la revue arc en ciel.
Du fait du départ en retraite de 
Eric Woirin, dernier imprimeur 
de Météo-France à Trappes, le 
22 septembre de cette année, 
Météo-France fermera ce service. 
L'AAM devra donc faire appel à 
une imprimerie privée pour pour-
suivre l'édition de ses publica-
tions, ce qui compliquera la tâche 
et occasionnera des coûts supplé-
mentaires pour notre association. 
À noter cependant que, pour la 
photocomposition des bulletins, 
nous pourrons continuer de nous 
adresser au service graphique de 
Météo-France qui poursuivra son 
activité. L'AAM adresse un grand 
merci à Eric Woirin pour toutes ces 
années passées durant lesquelles 
il a accompagné l'AAM pour ses 
diverses publications. 

6 - Rapport des Comités de l'Association

4 : Philippe Larmagnac  
(présentation vérification des comptes) 
5 : Pierre Chaillot 
(présentation rapport du comité de rédaction)

5
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5 - Fixation  
de la cotisation 2024

La cotisation actuelle est de 30 €. 
Toutefois le président tient à rap-
peler que ce montant peut être 
déclaré auprès des impôts, ce 
qui permet une déduction fiscale 
de 66 % du montant, ramenant 
cette cotisation à un coût réel 
de 10 €.

Analysant l'état de nos finances 
et la prochaine négociation d'une 
nouvelle convention avec Météo- 
France, le Conseil d'administra-
tion s'étant réuni le 13 juin 2023 
propose à l'assemblée de mainte-
nir la cotisation au tarif actuel. 

Le CA informe d'autre part l'As-
semblée qu'il envisage toutefois, 
pour l'année 2025, une augmen-
tation de la cotisation, du fait de 
l'impact de l'inflation actuelle 
sur les dépenses et suite à l'ar-
rêt prochain de l'impression de 
la revue arc en ciel par Météo- 
France. Ceci sera discuté lors de 
la 77e AG en Alsace.

Suite à cette proposition,  
l'Assemblée générale vote 
à l'unanimité le maintien 
pour 2024 de la cotisation 
au tarif de 30 €.

Pour terminer, nous ne le 
dirons jamais assez, la revue 
arc en ciel est ouverte à tous 
les membres de l'AAM.  
Le Comité de rédaction est 
aussi là pour collecter les 
contributions de toutes et 
tous et, éventuellement, 
pour aider à la réalisation de 
projets d'articles ou encore 
pour recevoir des suggestions 
relatives au contenu ou  
à la présentation de la revue. 
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Comité Communication

Présidé par Christine Dreveton

Le Comité est composé de Jean-Pierre Chalon ● Jean-Louis Cham-
peaux ● Isabelle Donet ● Christine Dreveton ● Anne Fournier ● Joël 
Hoffman ● Maurice Imbard ● François Lalaurette ● Marc Murati ● Jean 
Pailleux ● Serge Taboulot ● Jean Tardieu.

Il s'est réuni en visioconférence avant chaque CA (janvier, mars, mai), 
la prochaine réunion étant le 17 octobre.

Plusieurs actions de promotion de 
l'association ont eu lieu cette an-
née auprès des agents de Météo- 
France : table organisée à Saint- 
Mandé en janvier (contacts  
pris pour Toulouse et Bordeaux, 
projets à Rennes et Aix-en- 
Provence), envoi d'informations 
sur l'association à partir des fi-
chiers départs à la retraite et 
en IDV transmis tous les 3 mois par 
Météo-France/DRH (ce qui nous a 
assuré plusieurs adhésions), parti-
cipation aux stages de préparation 
à la retraite, confection de deux 
bannières (kakémono).

Nous avons aussi travaillé à un 
élargissement de notre visibilité : 
création à l'initiative de Paul Lepa-
roux d'un groupe privé Facebook 
(80 membres) ouvert à tous sur 
demande d'inscription et relais 
de sujets importants pour l'AAM 
sur le compte de réseaux sociaux 
(Linkedin, X) de membres sans 
pour autant créer un compte AAM.

Enfin, avec l'aide logistique du CIC 
(diffusion de l'information, gestion 
des inscriptions, soutien logistique 
et informatique) et le concours de 
Joël Collado (réseau, contact des 
intervenants), nous avons organi-
sé en partenariat avec l'associa-
tion ENM-Alumni un colloque inti-
tulé «Météo et communication» le 
7 mars 2023 (en présentiel au CIC 
et en distanciel, plus de 250 per-
sonnes) avec de nombreux inter-
venants (Evelyne Dhéliat, Patrick 
de Bellefeuille de MétéoMédia 
Canada, Aude Untersee de Mé-
téoSuisse, Météo-France, AAM). 
Nous poursuivrons cette collabo-
ration avec un prochain colloque 
sur le thème de l'Intelligence Arti-
ficielle le 23 novembre.

Présenté par Marc Murati  
(photo 6)

Notre site web (https://anciens-
meteos.info) est administré par 
trois membres : notre président 
qui se concentre principalement 
sur la production des "lettres info" 
qui apportent un véritable plus 
dans la communication vers nos 
adhérents (lues régulièrement par 
200 personnes sur 330 adresses 
d'envoi ; seuls les membres 
disposant d'une adresse mail 
peuvent bénéficier de ce service), 
Joël Hoffman qui finalise la mise 
en forme sur le site, et Marc Mu-

rati pour la publication d'articles 
divers et variés, d'émanations du 
Bureau, du CA, des délégations 
régionales et des comités. Cela 
demande une bonne réactivité si 
l'on veut être au plus près des ac-
tualités et des activités de l'AAM.

Marc Murati travaille surtout à 
mettre en ligne au format pdf 
tous les articles de la revue arc 
en ciel c'est-à-dire à complé-
ter, au fil des nouveaux numé-
ros, la base de données de tous 
les numéros AEC depuis 1953 à 
nos jours. Le site est un vecteur 
important d'informations réalisé 
au moyen de nos logiciels per-
sonnels ce qui limite considéra-
blement les dépenses afférentes 
à l'entretien et au suivi du site  
AAM.

Nous remercions tous ceux qui 
proposent articles, idées, amé-
liorations, et aussi corrections 
(un site Internet est ouvert sur le 
monde, il est donc très important 
de ne pas y laisser traîner des er-
reurs).
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6 : Marc Murati 
(présentation site WEB de l'AAM) 
7 : Jean-Louis Plazy 
(présentation comité Loisirs)
8 : Pascal Burckel co-organisateur  
de l'AG 2024 en Alsace)
9 : Emmanuel Celhay 
(présentation rapport comité Jeunes)

7

8

9

Réalisation cette année du compte 
rendu de l'AG 2022 dans le Ver-
cors à Autrans (94 inscrits dont 
89 pour les séjours courts et longs) 
et préparation du séjour associé 
pour l'AG 2023 de Bellebouche à 
Mézières-en-Brenne (92 inscrits 
pour le jour de l'AG, 23 séjours 
courts et 60 séjours longs).

En 2024, l'AG se déroulera en 
Alsace, du 16 au 20 septembre 
2024, au Village vacances famille 
d'Orbey, à proximité de Colmar. 
En se basant sur ces dernières 
années, nous avons réservé pour 
90 personnes, dont 20 chambres 
«single» et pour 66 personnes 
avec 16 «single» pour le dernier 
jour. Christine Dreveton et Pascal 
Burckel (habitant la région - pho-
to 8) nous ont concoctés un pro-
gramme d'excursions très riche 
qui nous permettra de découvrir 
cette belle région.

Les voyages de printemps ont 
repris cette année après trois an-
nées d'interruption due à la pandé-
mie de Covid-19. Du 13 au 20 mai 
2023, 45 personnes ont ainsi visité 
le Monténégro, montagne et côte 
Adriatique. Le prochain voyage 
est programmé ; ce sera l'Irlande 
du 22 au 29 avril 2024, départ de 
Toulouse ou Paris, 6 jours de visite 
à travers le pays. 54 personnes 
sont inscrites et 3 personnes sont 
en liste d'attente.

Il faut désormais s'investir dans 
la programmation 2025, AG et 
voyage qui traditionnellement, 
après deux visites touristiques à 
l'étranger, devrait être une croi-
sière fluviale. Pour l'Assemblée 
Générale, nous nous orientons 

6

Comité Loisirs

Présidé par Jean-Louis Plazy (Photo 7)

Le Comité est composé de ● Marie-Claude Bigot ● Pascal Burckel ● 
Jean-Louis Champeaux ● Christine Dreveton ● Danielle Garnier ● 
Maurice Imbard ● Reine Margueritte ● Laurent Mérindol ● Claude  
Nano-Ascione ● Jean-Louis Plazy ● Jean-Jacques Vichery ● Jean-
Paul Giorgetti ● Serge Taboulot ● Jean Tardieu ● Emmanuel Celhay.

Cinq réunions en visioconférence ont eu lieu depuis la dernière AG, 
complétées par de nombreux échanges par courriel.

vers la région sud-ouest, ce pour-
rait être le Pays basque, la Dor-
dogne, … Pour la croisière fluviale, 
Danielle Garnier et Jean-Jacques 
Vichery, en charge du projet, ont 
soumis aux membres AAM un 
sondage en mars 2023. 63 per-
sonnes ont répondu, ce qui corres-
pond à 89 participants potentiels. 
Le Rhin arrive en premier choix, 
suivi de la Loire et du Rhône et 
l'on note un engouement inatten-
du pour le Douro. De ce sondage 
il en ressort également qu'une 
privatisation d'un bateau n'est 
pas réalisable, le nombre de par-
ticipants étant trop faible. Désor-
mais le choix s'est restreint à deux 
destinations : 4 fleuves autour du 
Rhin ou le Douro et un nouveau 
questionnaire détaillant les croi-
sières et les tarifs va être de nou-
veau soumis aux membres.

Comité Jeunes

Animé par Joël Hoffman (photo 12) 
et Emmanuel Celhay (photo 9)

L'AAM participe aux "Rencontres 
Météo et Espace" (RME), mani-
festation annuelle organisée par 
le Centre national d'études spa-
tiales (CNES), Météo-France et 
Planète Sciences Occitanie. L'ob-
jectif étant de valoriser et présenter 
une étude ou un projet scientifique 
réalisé par des élèves d'écoles 
élémentaires, de collèges et de ly-
cées, ce qui permet des échanges 
fructueux entre élèves et profes-
sionnels et de présenter les mé-
tiers et carrières liés à la météoro-
logie, au climat et à l'observation 
de la Terre. En 2023, 8 projets 
ont été présentés par 7 établis-
sements, ce qui correspondait à 
la participation de 160 élèves, les 
sujets allant de la qualité de l'air au 
changement climatique, des bal-
lons de radiosondage au dévelop-
pement de la culture spatiale. Huit 
prix ont été attribués par un jury 
dans lequel l'AAM était représen-
tée. Pour les prochaines années, 
le CNES a proposé de modifier 
l'organisation en fusionnant les 
RME avec d'autres manifestations 
sur un site de l'académie de Tou-
louse et se déroulant sur plusieurs 
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jours. À suivre, Météo-France ne 
soutenant pas cette nouvelle orga-
nisation et se proposant d'accueil-
lir en 2024 l'événement sur son 
site toulousain dans la configura-
tion actuelle.
Le Comité Jeune a également 
participé le 1er juin à la commis-
sion Éducation-Formation du 
Conseil supérieur de la Météoro-
logie où il a été annoncé que cette 
commission était mise en som-
meil, les raisons invoquées étant 
le management directement par la 
direction de la communication de 
Météo-France et les ressources 
humaines insuffisantes de l'école. 
Cette évolution est également à 
suivre.

Jury du prix AAM 
Patrick BROCHET

Présidé par Jean Pailleux

Le prix 2023 a été remis à Cloé 
David le 17 février dernier, lors 
de la cérémonie de remise du di-
plôme de l'École nationale de la 
météorologie (ENM) de remise 
des diplômes (aux élèves sortis 
en 2022). L'article de Cloé, «Uti-
lisation des observations polari-
métriques radar pour évaluer la 
représentation des nuages dans 
Méso-NH sur un cas d'orage 
violent »,  a été diffusé dans l'arc 
en ciel n° 200. Pour cette année 
un premier appel aux élèves de 
la promotion 2023 a été lancé 
en juin pour candidatures au prix 
2024 avant octobre. Une relance 
a été faite le 12 septembre. Le 
Jury devra désigner le lauréat 
avant fin 2023 comme pour les 
années précédentes. La pro-
chaine cérémonie des diplômes 
ENM étant avancée au mois de 
novembre 2023, il ne pourra pas 
être possible de remettre le pro-
chain prix à cette date et il va fal-
loir faire le point avec l'ENM pour 
revoir le planning et améliorer le 
fonctionnement général du prix.

Enfin pour information, nous 
avons été contactés par le fils de 
Patrick Brochet, Hervé Brochet, 
que nous inviterons à assister à la 
prochaine remise de prix.

Comité Mémoire

Présidé par Marc Gillet 
(photo 10)

Le Comité mémoire se réunit la 
plupart du temps à l'occasion des 
réunions du CA ou lors de l'AG.

Trois actions sont menées par le 
Comité.

1 Les interviews
 une interview de René Chaboud réalisée par Maurice Im-
bard et publiée dans arc en ciel n°200.
 un travail sur le Pic du Midi et le Mont Aigoual par Emma-
nuel Celhay.
 une interview de Michel Malagrand, qui a été impliqué dans 
les activités nivologiques de Météo-France dès leurs débuts, 
est proposée par Serge Taboulot.

2 L'historique des stations météo 
 Le Bourget, coordonné par Paul Valbonetti ;
 l'Observatoire de Trappes, piloté par Patrick David ;
 le CMS de Lannion, piloté par Claude Nano Ascione ;
 Jean-Pierre Javelle a entrepris un travail sur l'historique du 
service de documentation ;
 la bio-météorologie : Anne Fournier prépare un dossier sur 
l'implication de Météo-France dans la bio-météorologie ;
 l'IHFR ((Institut hydrométéorologique de Formation et de 
Recherches) d'Oran, piloté par Jean Coiffier ; Emmanuel Cel-
hay s'y associe pour ce qui concerne les relations les plus 
récentes entre l'ENM et l'IHFR.

3 Les témoignages
 des souvenirs d'Henri Bachellez sur son séjour à bord de 
la première frégate météo Le Verrier en 1949, publiés dans  
arc en ciel n° 199 ;
 un document relatant les souvenirs de Claude Guillerand, 
disponible sur le site de l'AAM, et un article dans arc en ciel 
n° 200 (première partie) et 201 (deuxième partie.

Il faut aussi signaler que sont disponibles dans la rubrique "té-
moignages" de l'onglet mémoire du site WEB de l'AAM deux 
ouvrages de très grande qualité :
 celui de Pierre Lauroua sur l'Aviation civile à Paris ;
 celui de Pascal Burckel sur sa vie de prévisionniste à  
Strasbourg.

10
10 : Marc Gillet 
(présentation comité Mémoire)
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7 - Rapport   
des Délégations   
régionales

 Délégation Sud-Ouest

Dirigée par Joël Hoffman  
(photo 12)

La délégation 
Sud-Ouest a  
visité le Centre 
de recherches 
atmosphériques  
(CRA) de Lanne-
mezan, Centre 

rattaché à l'Observatoire  
Midi-Pyrénées de Toulouse. 
Ce site instrumental, acteur 
des principales campagnes de 
mesures dans la couche limite, 
est spécialisé dans les mesures 
des paramètres de cette couche 
de l'atmosphère avec un mât 
de 60 m, du rayonnement et de 
la couche d'ozone. Cette sortie 
était couplée aussi à la visite de 
la cathédrale de Saint-Bertrand-
de-Comminges (monument  
historique et patrimoine mondial 
de l'UNESCO).
Autre sortie de l'année :  
la découverte du Muséum 
d'histoire naturelle de Toulouse, 
agrémentée d'une promenade 
dans les serres du Muséum, 
d'une visite guidée de  
l'exposition temporaire sur  
les momies, et complétée par  
un moment convivial  
«Chez Navarre».

Durant cette année, la déléga-
tion Sud-est, dirigée par Jean-
Louis Plazy, a poursuivi ses ac-
tivités mais n'a pas organisé de 
visites ou de réunions avec ses 
membres. 

La délégation Centre-est, dirigée 
par Laurent Mérindol, qui était 
l'organisatrice de l'AG 2022 à Au-
trans dans le Vercors, a continué 
les prises de contacts avec les 
associations grenobloise et lyon-
naise sur un projet, a priori de ran-
donnée, qui n'a pas encore abouti. 

11 : Claude Nano-Ascione 
(présentation rapport délégation Ouest) 
12 : Joël Hoffman 
(présentation rapport délégation Sud-Ouest) 
13 : Jean-Jacques Vichery 
(présentation rapport délégation  
Hauts-de-France)
14 : Maurice Imbard 
(Présentation rapport délégation Ile de France)

Délégation Ouest

Dirigée par  
Claude Nano-Ascione (photo 11)

En janvier, nous 
avons mené 
une action de 
communication 
en direction des 
futurs retraités 
locaux et des dé-

parts anticipés de Météo-France 
pour présenter l'AAM et ses 
activités spécifiques Ouest. De 
même, en mars, des entretiens 
téléphoniques personnalisés ont 
été conduits vers nos membres 
à l'occasion des rappels de 
cotisation.
Une journée de retrouvailles des 
membres AAM de la délégation 
Ouest dans le Trégor a été orga-
nisée le 26 mai 2023. Elle était 
composée d'une croisière dans 
l'archipel des 7 îles et la Côte 
de granit rose, d'un déjeuner au 
restaurant Ti Saour à Lannion, 
d'une présentation du Centre de 
Météorologie Spatiale (CMS) de 
Lannion : Sylvain Le Moal pour 
l'historique et les généralités, 
Eric Bargain pour l'acquisition 
des mesures satellitaires de 
base et E. Berrut pour l'archi-
vage et la production, présenta-
tions suivies d'une conférence 
sur les activités de recherche du 
Centre d'études en météorologie 
satellitaire (CEMS) par Jérôme-
Vidot.

11

Délégation Île-de-France 

Dirigée par Maurice Imbard (photo 14)

La délégation IDF comprend 114 membres et assure un lien 
avec 17 membres de la région Centre. En nombre, cela  
présente une stabilité des effectifs depuis plusieurs années. 
La délégation fonctionne en s'appuyant sur une équipe  
autour de Maurice Imbard de 6 personnes  
(Jacqueline Bleuse, Jean Coiffier, Patrick David, Anne  
Fournier, Reine Margueritte et Jean Tardieu). Cette année a 

été marquée par le décès de notre collègue et ami, Michel Ruchon, décé-
dé brutalement le 19 octobre 2022 à Briançon. Michel avait 74 ans. Il était 
membre honoraire de l'AAM.  
Il avait assuré les fonctions de secrétaire général de 2012 à 2014 et été 
membre de notre équipe AAM-IDF jusqu'à fin 2021.

14
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Délégation des Hauts-de-France

Dirigée par  
Jean-Jacques Vichery (photo 13)  
et Anne Fournier

La délégation Hauts-
de-France coopère 
pour ses sorties avec 
le Groupe Mémoire de 
Lille-Moulins (GMLM) 
qui concourt à la pro-
tection du patrimoine 

d'un quartier de Lille. Elle s'associe 
aussi occasionnellement avec les 
membres AAM de l'IDF, en participant 
à quelques sorties franciliennes et, 
depuis 2 ans, en les accueillant aux 
sorties HDF.
Après la visite en juin 2022 du Village 
des Métiers d'Antan à St Quentin 
et du Familistère Godin, à Guise, 
cette année, le 16 juin 2023, la sortie 
annuelle a rassemblé 17 participants 
(12 membres AAM, dont 8 des HDF et 
4 de l'IDF, et 5 GMLM), pour la visite 
du quartier EuraLille, puis de l'Obser-
vatoire de Lille.

13
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Cette année nous avons organisé ou participé à :

	une visite « Promenade d'architecture sur l'art nouveau dans les 
pas d'Hector Guimard », le 7 octobre 2022 (17 participants),

une réunion annuelle des membres IDF à Saint-Mandé le  
7 novembre 2022 (15 participants) avec une présentation de l'Unité 
Média par Emmanuel Bocrie,

un repas de fin d'année le 7 décembre 2022 au restaurant La 
Bonne Franquette à Montmartre (40 convives),

une visite de l'Aéroclub de France dans le XVIe arrondissement 
de Paris le 20 février 2023 (23 participants),

une sortie au Fort de Saint-Cyr le 14 mars 2023 (15 personnes),

une sortie le 13 avril 2023 à Fontainebleau, randonnée pédestre, 
repas et visite du château (21 personnes).

Christine Dreveton a été nom-
mée présidente d'honneur par l'As-
semblée générale (photo 15). Le 
président de l'AAM rappelle qu'elle 
a été une grande présidente de 
l'AAM de 2019 à 2022 (la première 
femme à cette fonction), et la re-
mercie pour tout le travail effectué 
au sein de l'AAM. Elle continuera à 
être très investie dans les activités 
de l'association, comme respon-
sable du comité communication et 
impliquée dans l'organisation de 
l'AG 2024 en Alsace.

Le conseil d'administration a dé-
signé Françoise et Jean Tardieu 
comme membres honoraires 
(photo 16).

Françoise Tardieu est un 
membre très actif du comité de 
rédaction depuis de nombreuses 
années : elle tient la rubrique "Ac-
tualités scientifiques", apporte son 
concours à la rédaction d'articles 
et effectue les relectures des ar-
ticles proposés pour arc en ciel.

Jean Tardieu est membre de 
l'AAM depuis 2006. 
Il a participé à l'animation de la 
délégation IDF avec Jacques 
Decreux et Nicole Gazonneau. 
Aujourd'hui, le fonctionnement 
de cette délégation, sa structure 
lui doivent encore beaucoup. Il 
a rejoint le Bureau de l'AAM à la 
demande de Michel Maubouché 
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15 : Christine Dreveton nommée 
présidente d'honneur de l'AAM
16 : Françoise et Jean Tardieu, 
nommés membres honoraires de l'AAM, 
entourés de Jean-Louis Champeaux (président) 
et Maurice Imbard (secrétaire général).

8 - Nomination de la présidente d'honneur et des membres honoraires 

et a contribué à de nombreux pro-
jets de voyage au sein du Comi-
té Loisir. Sans être exhaustif, on 
peut rappeler en 2009 la visite de 
la Sicile, la Roumanie en 2013, 
la Pologne en 2016 et tout ré-
cemment en 2019 le voyage à la  
Réunion.

En conclusion, vice président de 
l'AAM jusqu'à la fin de l'année 
2022, Jean a contribué au rayon-
nement et au bon fonctionnement 
de notre association et c'est avec 
plaisir que nous lui décernons 
le « diplôme de membre hono-
raire ».

Nos activités tournent autour de 
trois axes : les réunions d'équipe 
que l'on fait presque tous les 
deux mois, la publication vers les 
membres de l'IDF d'une «Feuille» 
(en 2023, les n°17, 18 et 19) d'in-
formation sur nos sorties, bilan et 
propositions, et nos participations 
aux activités et comités nationaux.

A l'issue des présentations  
du secrétaire général,  
des présidents des Comités  
et des délégués régionaux,  
le rapport d'activité est adopté 
à l'unanimité.
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10 - Nomination  
du vérificateur  
aux comptes

Philippe Larmagnac ne prolonge 
pas son mandat pour l'exercice 
2023 ; après appel à candidature 
auprès des participants à l'Assem-
blée générale, la candidature de 
Dominique André est enregistrée. 
Merci à Philippe pour la constance 
avec laquelle il a éffectué depuis 
de nombreuses années ce travail 
rébarbatif et l'humour avec lequel 
il réussit à le présenter avec clar-
té. Merci aussi à Dominique pour 
son engagement.

9 - Proclamations  
des résultats des  
élections du Conseil 
d'administration

17

18

18

17 : Philippe Boissel, représentant  
le directeur de la région Ouest.
18 : Nathalie Bouhet de la Direction  
des Ressources Humaines à Météo-France
19 : Christiane Picard représentant  
Alain Renaut, président de l'ANAFACEM

Crédit photos : Joël Hoffman et Paul Leparoux
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11 - Interventions  
des invités

Philippe Boissel est Référent ter-
ritorial de Météo-France pour la 
région Centre-Val-de-Loire (photo 
17). Il représente à notre assem-
blée Monsieur Sébastien Chêne, 
Directeur de la région Ouest. 
Philippe exprime son plaisir de 
participer à cette assemblée gé-
nérale qui se déroule dans cette 
région du Berry qu'il connaît bien, 
étant lui-même basé à la station 
de Bourges, ville que nous visite-
rons durant notre séjour.

Nathalie Bouhet (photo 18) est 
responsable de la Section pen-
sion du Département Gestion 
individualisée et paye à la Direc-
tion des ressources humaines 
du Secrétariat général de Météo- 
France. Nathalie transmet réguliè-
rement à l'AAM au nom de Météo- 
France les fichiers de départ à 
la retraite du personnel, informa-
tions précieuses pour notre asso-
ciation.

Christiane Picard (photo 19) est 
Secrétaire adjointe au Bureau na-
tional ANAFACEM (Association 
Nationale des Anciens Fonction-
naires de l'Aviation Civile Et de 
la Météorologie) et représente à 
notre réunion Alain Renaut, pré-
sident de l'association. Christine 
présente l'ANAFACEM et rappelle 
son organisation, ses structures  
et activités.

À la suite de ces dernières 
interventions Jean-louis 
Champeaux, président de 
l'AAM, clôture la 76e assemblée 
générale, année du centenaire 
de notre association et donne 
rendez-vous pour l'année 
prochaine en Alsace. 
Bon séjour en Brenne.




